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貴州館開館 68企業亮相
副省長祿智明讚準備充分 冀與港更大範圍合作

貴州省副省長祿智明在致辭中說，貴州省
擬到2015年建成700萬畝茶園，將貴州

打造成為中國茶葉的原料基地和加工中心，
綠色食品茶、有機茶的重要生產基地，成為
在規模、品質、品牌上引領中國綠茶發展的
強省，目前貴州茶園面積達466萬畝，都勻毛
尖、湄潭翠芽、鳳岡鋅硒茶等黔茶品牌日益
受到市場歡迎。另外，貴州生物資源豐富，
已知的中藥材品種4290種，是全國四大中藥
材產區之一；以「貴州茅台」、「老乾媽」、
「貴州三寶」為代表的貴州名優特色食品味美
質優。

謀求更廣更深更大合作
祿智明表示，貴州將本 資源共享、優勢

互補、互惠互利、共同發展的原則，積極與
香港謀求在更廣領域、更深層次、更大範圍
的合作。
稍後的巡館過程中，祿智明告訴本報記

者，香港文匯報承辦貴州館的參展工作，無
論從香港政商界嘉賓的邀請上，還是從現場
展館的統一佈置上，準備工作都做得非常充
分。「整個場館的『走遍大地神州 醉美多彩
貴州』標識做得非常好，與展覽很符合，很

好地展現了貴州的形象。」

搭建品牌平台走向世界
香港文匯報董事總經理歐陽曉晴在致辭中

表示，香港文匯報作為承辦機構，一直與貴
州保持 密切的合作關係，其中《貴州報道》
已於去年創立，每周定期刊載整版涉及貴州
的報道，旨在為貴州對外交流搭建一個廣闊
的平台。貴州的一舉一動時刻牽動 香港文
匯報，希望貴州更多的品牌可通過香港這個
國際平台走向世界。
中聯辦經濟部部長王丙辛；香港產力局總

裁麥鄧碧儀；全國人大代表、招商局集團常
務董事袁武；全國政協委員、香港漢生堂藥
業董事長李嘉音；全國政協委員、百家戰略
智庫主席劉夢熊；香港中國企業協會副總裁
朱華；香港貿發局國際及內地關係事務總監
徐耀霖；香港中華廠商聯合會副會長、美昌
玩具製品廠公司副總裁顏吳余英；金心集團
董事局主席李金松；廣南行董事長李力，以
及貴州省政府副秘書長張學軍；貴州省農委
副主任胡繼承；貴州省商務廳副廳長孫登峰
及貴州省食品藥品監督管理局副局長羅祥斌
等嘉賓出席貴州館開幕式。

香港文匯報訊（記者 郎艷林、虎靜）貴州2012茶葉、食品、藥品展昨日在

香港會展中心舉行開幕式，標誌貴州館正式開放，來自貴州省食品界、茶葉

界和中醫藥界的68家參展企業正式亮相。多名香港政商界人士到場，並為活

動剪綵。

本港藥企青睞苗藥瑤藥

港企黔製茶
家門口參展

邀商入黔種菜輸港

美食商配對 首場反應佳

高調參三展 高規格組團

香港文匯報訊（記者 郎艷林、虎靜）
美食商機配對會昨日在貴州館舉行，來
自港九罐頭洋酒伙食行商會等多家食品
行業協會的企業家前來與貴州食品企業
進行洽談。在現場，記者看到，黔港雙
方企業就自己感興趣的產業進行現場一
對一的洽談，不時傳來歡聲笑語，似在
傳遞合作的喜悅。
貴州省黔西縣綠原食品開發有限公司

總經理鄧家興非常開心，因為從事食品
研究工作的李鋈發先生對她公司的刺梨
產品格外感興趣，儘管上午時間較短，
但雙方約好繼續洽談。「我這次來香港
參展，一是希望能夠找到一個權威研究
機構，深度開發刺梨產品，另外也想找
一個代理商，把刺梨產品推向國際市
場」。
鄧家興告訴記者，刺梨是生長在貴州

高原的一種天然藥食兩用型水果，不僅
含Vc、Vb、Vp等多種維生素和18種氨基
酸，還含有超氧化物歧化 （SOD）以
及鐵、磷、鈣等微量元素。「在貴州當
地有一句話說，一個刺梨的微量元素相

當於三個雞蛋」。

尋港機構合研保健品
目前貴州刺梨以生產果汁飲料系列產

品、刺梨果脯等產品，與南方醫科大學
合作進行刺梨蘆丁口服液的研究。鄧家
興希望此次參展，能夠與香港研究機構
合作，下一步生產刺梨保健品。

香港文匯報訊（記者 虎靜）蒞港參加美食博覽的貴州省副
省長祿智明一行昨日下午考察香港蔬菜統營處。在聽取介
紹、現場參觀，詳細了解統營處運作情況後，祿智明現場推
銷起貴州蔬菜，力邀新界蔬菜產銷聯合總社前往貴州，種菜
輸港。

半日可搬上餐桌
祿智明隨手拈起盤中桃仁，說起自上世紀五、六十年代，

貴州的杏仁、果蔬即開始供港；近年來，貴州出產的眾多果
蔬亦經由廣州、深圳等地輾轉來港，只可惜均被貼上別人的
標籤，港人吃貴州菜，但不知其詳。隨 貴陽到廣州的高速
鐵路和高速公路的興建，貴州來港的時間大為縮短。走高鐵
的話，最快4小時；如走高速，也在10小時內可達。貴州田間
的果蔬，僅需半日即可搬上港人餐桌。
統營處總經理郭錦文介紹，統營處每年供應香港市面的果

蔬約20萬公噸，約佔全港25%。其中，95%以上來自內地的
廣東、四川、雲南等地。他特別提到，目前並無貴州果蔬直
接供港。
香港新界蔬菜產銷聯合總社凌仁英詳細詢問貴州種菜環

境，話題頗為專業。在了解貴州優異的自然環境後，特別提
到，貴州在發展果蔬方面有無優惠政策。隨行相關負責人不
失時機地說，貴州鼓勵港人入黔，僅土地租金一項，各地相
繼出台措施，向農民租用一畝菜地，政府可獎勵150至300元
人民幣不等，以切實減輕投資者租金支出。祿智明當即表
態，本月由貴州省與國家農業部在貴陽聯合舉辦的農產品博
覽會，正式發函邀請統營處及新界蔬菜產銷聯合總社組團參
加。

體恤商家記者 祿智明「給力」
昨日從上午10:30貴州館

開幕起至中午12:30左右，

貴州省副省長祿智明精神

飽滿與蒞臨貴州館現場的

香港政商界人士合影。他

並率香港眾嘉賓到每一個貴州

參展企業的展位前參觀，除與

商家愉快聊天外，偶爾亦客串

為香港嘉賓解答一些問題。

貴州館區的85個展位，祿智

明一一走過，熱情地與參展商

打招呼，與每一位前來參展的

企業負責人進行攀談，為他們

加油打氣。從設在三樓F館的食

品、茶葉展區，經過兩個自動

扶梯、再走約5分鐘的路程，到

一樓A館的現代中醫藥展區，再

從一樓回到三樓貴州主展區，

祿智明不厭其煩，力求做到關

心每一位參展商。

巡館過程中，不斷有商家懇

請與祿智明合影，他都欣然答

應，還刻意放慢腳步，一一滿

足參展商的要求。看到有記者

可能沒有拍到，祿智明繼續與

合影者笑容相待。至中午12：

30分記者離開展館時，祿智明

仍在現場與參展商交談。
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香港文匯報訊（記者 郎艷林、虎靜）在昨日上午
的「美食博覽、香港國際茶展及國際現代化中醫藥
及健康產品展覽會」開幕典禮現場，貴州省副省長
祿智明出席典禮，並受邀擔任剪綵嘉賓。

祿智明受邀開幕禮剪綵
貴州省高度重視今次香港美食博覽、國際茶展及

現代中醫藥展，專門組織一個由省直相關部門、各
市（州）政府、企業、新聞媒體組成的194人的代表
團參會參展。其中，參展企業68家，共設展位85

個，參展產品涉及食品、茶葉、中醫藥等領域200多
個品種（食品及茶葉展區設在3F，現代中醫藥展區
設在1A），這在歷屆參展活動中都是少有。
不光參展規模大，同時參展規格也高。貴州自

2005年以來多次到港參展，今年第一次由分管副省
長親自帶隊蒞港參展，擴大貴州三大優勢產業的影
響力。另外，此次參展打破原來各自為戰的組團格
局，由貴州省商務廳牽頭，省農業委員會、食品藥
品監督管理局等分工協作，覆蓋三大優勢產業，系
統性更強。

香港文匯報訊（記者 郎艷林、虎靜）「這個（精）油是安
眠的，可以幫助睡眠，活血化瘀⋯⋯」在貴州宏宇藥業公司
展台前，漢生堂藥業公司董事長李嘉音與其他嘉賓一起，試
用該公司精油，邊輕揉精油邊聽講解員的介紹。
「貴州的優勢與香港互補性很強」，在昨日上午一連看了

多個貴州展位的李嘉音接受記者採訪時說道。她不僅參加貴
州2012茶葉、食品、藥品展開幕式，亦聽了貴州省副省長祿
智明的介紹，對貴州有了新的認識。
李嘉音說，她去過幾次貴州，對貴州的印象非常好。原來

認為貴州自然資源豐富、人傑地靈，今天對食品、茶葉、藥
品三大產業進行比較全面的了解以後，她認為貴州在農特產
品方面的優勢是突出的，且與香港的互補性很強。
由於自己從事的是醫藥行業，李嘉音對現代中醫藥展台格

外留心。她認為，貴州的中醫藥，特別是民族醫藥，優勢非
常獨特。苗藥、瑤藥、以及其他少數民族的醫藥等開發工作
「做得不錯」，且「潛力仍然很大」。

漢生堂：願為民族醫藥出力
李嘉音認為，對於現成的民族醫藥，不光要加大宣傳，而

且要進行深層次的開發，讓它獨特的功效發揮到最好，進而
將之推向國際市場。「我願意為貴州民族醫藥與香港的優勢
進行充分互補出一分力」，李嘉音表示。

香港文匯報訊（記者 郎艷林、
虎靜）在貴州館食品展區，有一家
生產苦蕎茶的公司引起人們關意。
來自貴州威寧的這家名為「愛心培」
食品有限公司，董事長傅可仁是個
地地道道的香港人，採用「公司+
專業合作社+農戶」的形式，每年
向當地農民免費發放價值100萬元
人民幣的優良苦蕎麥種，與當地農
民簽訂保護價，保證農民的增收致
富。
苦蕎茶入口甘甜、清香，含的主

要成分是蘆丁，可以起到清熱解
毒、降低血糖、血脂等效果。在昨
日，苦蕎茶還作為貴州方的饋贈禮
品贈送給香港中聯辦的嘉賓。傅董
笑言，自己是在貴州種菜，家門口
參展。
「苦蕎含18種氨基酸，對於肥胖

的人有降血脂、降血糖的作用」。

傅董告訴記者，原來她也不信，後
來有一次去副省長祿智明家鄉（貴
州威寧）遊玩，發現苦蕎在當地有
幾百年歷史，功效在當地流傳甚
久。加之當時台灣塑化劑問題爆
發，因為對食品安全問題的擔憂，
她決心在原生態條件較好的貴州種
苦蕎。

有機產品攻歐盟市場
目前，傅可仁在貴州威寧擁有13

個農業專業合作社，目前產品主要
銷往德國、台灣、日本。
「今年我們正在做有機（苦蕎產

品），對歐盟」，傅董說，因為沒有
做有機（苦蕎產品），原來出口德
國只能是最有價值卻最廉價的原
料，如過做有機（苦蕎產品），就
可以「名正言順的出口德國了。」
傅可仁說。

■香港中聯辦經濟部部長王丙辛與香港漢生堂藥業董事長李

嘉音聽取貴州省副省長祿智明及省政府副秘書長張學軍等人

介紹展位資訊。 記者虎靜 攝

■港商家在首場美食商機配對會交談甚

歡。 記者虎靜 攝

■貴州省副省長祿智明（右一）受邀一同為香港美食

展開幕典禮剪綵。 記者虎靜 攝

■本港商會代表參觀展會，與黔企人士現場進行合影。

記者虎靜 攝

■貴州2012茶葉、食品、藥品開幕式現場，黔港政商冠蓋雲集。 記者虎靜 攝


